
La vraie foi nous transforme et transforme le
monde

Lectures de la messe

Première lecture

« Il est apparu à Jacques, puis à tous les Apôtres » (1 Co 15, 1-8)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères,
je vous rappelle la Bonne Nouvelle
que je vous ai annoncée ;
cet Évangile, vous l’avez reçu ;
c’est en lui que vous tenez bon,
    c’est par lui que vous serez sauvés
si vous le gardez tel que je vous l’ai annoncé ;
autrement, c’est pour rien que vous êtes devenus croyants.

    Avant tout, je vous ai transmis ceci,
que j’ai moi-même reçu :
le Christ est mort pour nos péchés
conformément aux Écritures,
    et il fut mis au tombeau ;
il est ressuscité le troisième jour
conformément aux Écritures,
    il est apparu à Pierre, puis aux Douze ;
    ensuite il est apparu à plus de cinq cents frères à la fois
– la plupart sont encore vivants,
et quelques-uns sont endormis dans la mort –,
    ensuite il est apparu à Jacques, puis à tous les Apôtres.
    Et en tout dernier lieu, il est même apparu à l’avorton que je suis.

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 18 (19), 2-3, 4-5ab)

R/ Par toute la terre s’en va leur message. ou : Alléluia. (Ps 18, 5a)
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Les cieux proclament la gloire de Dieu,
le firmament raconte l’ouvrage de ses mains.
Le jour au jour en livre le récit
et la nuit à la nuit en donne connaissance.

Pas de paroles dans ce récit,
pas de voix qui s’entende ;
mais sur toute la terre en paraît le message
et la nouvelle, aux limites du monde.

Évangile

« Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne me connais pas ! » (Jn 14, 6-14)

Alléluia. Alléluia.
Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, dit le Seigneur.
Philippe, celui qui m’a vu a vu le Père.
Alléluia. (Jn 14, 6b.9c)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là,
    Jésus dit à Thomas :
« Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ;
personne ne va vers le Père sans passer par moi.
    Puisque vous me connaissez,
vous connaîtrez aussi mon Père.
Dès maintenant vous le connaissez,
et vous l’avez vu. »
    Philippe lui dit :
« Seigneur, montre-nous le Père ;
cela nous suffit. »
    Jésus lui répond :
« Il y a si longtemps que je suis avec vous,
et tu ne me connais pas, Philippe !
Celui qui m’a vu
a vu le Père.
Comment peux-tu dire : ‘Montre-nous le Père’ ?
    Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père
et que le Père est en moi !
Les paroles que je vous dis,
je ne les dis pas de moi-même ;
le Père qui demeure en moi
fait ses propres œuvres.
    Croyez-moi :
je suis dans le Père,
et le Père est en moi ;
si vous ne me croyez pas,
croyez du moins à cause des œuvres elles-mêmes.
    Amen, amen, je vous le dis :
celui qui croit en moi
fera les œuvres que je fais.



Il en fera même de plus grandes,
parce que je pars vers le Père,
    et tout ce que vous demanderez en mon nom,
je le ferai,
afin que le Père soit glorifié dans le Fils.
    Quand vous me demanderez quelque chose en mon nom,
moi, je le ferai. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Seigneur, gloire à notre Sauveur Jésus Christ. Chaque fois que nous
célébrons la mémoire des Saints, comme c’est le cas aujourd’hui avec la célébration des Saints
Jacques (le mineur) et Philippe apôtres, le Seigneur nous amène à comprendre que la foi ne se limite
pas à nous ranger du côté des chrétiens comme Philippe qui était apôtre et suivait Jésus partout
pourtant il ne le connaissait pas bien, ou encore à faire l’expérience de la rencontre avec Jésus
comme Jacques à qui il est apparu après sa résurrection. C’est vrai, il faut cela à la base, mais ce
n’est pas tout. Notre foi doit nous transformer et transformer le monde. Le Christ dit que celui qui
croit fera les œuvres qu’il fait et fera même de plus grandes.

Mais avant d‘y arriver, nous devons croire qu’il est « le chemin, la vérité et la vie ». Nous sommes
supposés le comprendre car en fait, l’Emmanuel, qui signifie Dieu parmi nous, nous montre que Dieu
s’est fait le plus proche possible de nous pour nous aider à nous rapprocher de lui à notre tour. Ainsi
la vraie foi nous aide à voir le Chemin qui mène à Dieu, un chemin qui n’est pas toujours rose mais
rend joyeux. Elle nous permet  de comprendre la vérité sur notre existence, car nous avons été créés
par amour par le Père pour un séjour sur terre, et au terme duquel nous devons retourner près de
lui. Mais en attendant ce retour, la foi nous permet également de choisir un mode de vie qui ne nous
mène pas à la perdition, ceci en imitant le Christ et en vivant au quotidien pour la gloire de Dieu.

Saint Jacques et Philippe avaient compris cela et c’est pourquoi ils sont allés jusqu’à mourir martyr
pour annoncer l’Évangile et défendre la foi chrétienne. Philippe à qui le Seigneur avait reproché son
incrédulité est passé de dubitatif à convaincu et de convaincu à défenseur. Leur foi leur a valu non
seulement d’être des Saints mais aussi, leur message à impacter le monde, car ils ont aidé une
multitude de personnes à connaitre l’amour de Dieu. Leur foi a transformé non seulement leur vie,
mais le monde.

Pour nous également notre foi peut changer nos doutes en certitudes, nos peines en joies, nos
obstacles en opportunités, nos jalousies et haines en amour et attention. Mais est-ce que nous
croyons que nous pouvons changer et accomplir de grandes œuvres, est-ce que nous le voulons? Si
oui, c’est la période propice pour puiser des forces dans la résurrection du Christ car c’est après sa
résurrection que les disciples eux aussi ont eu le courage d’aller annoncer l’Évangile dans le monde.
 Et nous, est-ce que nous sentons que la résurrection du Christ nous a donnés de nouvelles
capacités? Quelle est l’attitude, la pensée, le comportement qui a changé en nous et quel(le) est
celui/celle que nous souhaitons changer ?

Prions

Père éternel, nous te prions par l’intercession des Saints Jacques et Philippe, de nous aider à mieux
connaître le Christ, de nous donner une foi courageuse qui  ne renonce pas quand le chemin  devient
difficile.  



Intercession

Prions pour tous ceux qui refusent de faire confiance au Christ et continuent de chercher des voies
et moyens pour s’assurer une bonne vie. Qu’ils comprennent enfin l’inefficacité de tous leurs efforts
et se tournent résolument vers toi Jésus, unique source de la vraie vie.

Sainte Vierge Marie, notre mère, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Pendant un temps de prière, inviter Jésus à être au centre de notre vie et poser deux actions
concrètes aujourd’hui au profit du bien de plusieurs personnes.

Bébissi Stéphanie, Communauté des Disciples du Christ Vivant


